



Más de 500 personas participaron ayer en simulacro en Coñaripe

PANGUIPULLI.

Ante eventual erupción del volcán Villarrica, Senapred desarrolló ejercicio de simulación, con la colaboración del municipio y otras instituciones.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@austral.cl

Frente a una eventual erupción del volcán Villarrica, ayer la comunidad de Coñaripe, en Panguipulli, fue parte de un simulacro preventivo, en el marco del Programa Chile Preparado que desarrolla el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred).

A las 11 horas y con la activación de los mensajes SAE (Sistema de Alerta de Emergencia) comenzó el simulacro, en el cual participaron 534 personas, según la información proporcionada por el gobierno. Una hora se extendió el ejercicio de carácter preventivo, el cual buscaba poner a prueba los tiempos de desplazamiento, el estado de los puntos de encuentro transitorios (PET), así como también el estado de las señalizaciones de emergencia, las vías de evacuación, entre otros elementos.

Hasta la localidad se trasladaron autoridades regionales,



EN EL MARCO DEL PROGRAMA CHILE PREPARADO SE REALIZÓ AYER EL SIMULACRO ANTE EVENTUAL ERUPCIÓN DEL VOLCÁN VILLARRICA.

líderadas por el delegado presidencial de Los Ríos, Jorge Alvia, quien detalló que, durante la evacuación, la comunidad se desplazó hacia los doce puntos de encuentro transitorios, definidos previamente y que están cercanos al volcán.

Estas zonas son: Poly Pini-lla, Familia Lefinao, Cementerio Pucura, Palo Blanco, Familia Cheuquepán, Agrupación de Mujeres Huincul Zomo "Milimili", Cerro Raucán, Alicia Rojas, Mirador Puente Pellaifa, Chépica, El Cardo y Termas Geométricas.

Estas zonas son definidas como lugares de reunión para las personas que se encuentran en proceso de evacuación, al

ver imposibilitada la llegada directa a un Punto de Encuentro y/o Área de Seguridad. Están instalados en las zonas con menor riesgo.

El director regional de Senapred, Daniel Epprecht, explicó que estos PET han sido definidos a partir de dos elementos: la cosmovisión ancestral y un componente técnico, ya que son visados por el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin).

EVALUACIÓN PRELIMINAR

El delegado presidencial destacó que el simulacro se desarrolló de acuerdo con lo planificado y que permitirá "mejorar y establecer planes futuros ante

Situación actual del volcán

● Según información de Senapred, desde 2015 a la actualidad el nivel de alerta del volcán Villarrica se ha modificado en once oportunidades. En tanto, desde el 8 de noviembre de 2022 se encuentran con Alerta Amarilla las comunas de Villarrica, Pucón y Curarrehue, en la región de la Araucanía, y comuna de Panguipulli, en la región de Los Ríos. Actualmente, el comportamiento del volcán se encuentra por sobre su umbral base y con el potencial de generar explosiones que podrían afectar el área cercana al cráter.

una posible situación de emergencia real".

Alvia y el director regional de Senapred se reunieron en la Escuela N° 65 de Pucura, ubicada en el kilómetro 49, para iniciar el simulacro y el proceso de evacuación hacia el PET lo-

calizado en el Cementerio de Pucura.

Allí, las autoridades acompañaron a los niños de dicho establecimiento y del Jardín Pichinewenmapu, quienes -según detallaron desde la Delegación- se desplazaron en tiempo

récord hacia el punto de encuentro transitorio.

Respecto de resultados más detallados del ejercicio, Daniel Epprecht comentó que próximamente será emitido un informe desde el departamento de simulacros y simulaciones del nivel central, el cual -dijo- incorporará las fortalezas y brechas.

CAPACITACIÓN

El director de Senapred Los Ríos informó que el simulacro realizado ayer es el resultado de un trabajo de planificación en conjunto con la Municipalidad de Panguipulli y con todo el sistema regional.

Ese trabajo -explicó- involucró



12 puntos de encuentro

transitorios están definidos para la localidad de Coñaripe y sus alrededores, en Panguipulli. Estos fueron puestos a prueba ayer durante el simulacro.

(viene de la página anterior)

capacitaciones a las personas que habitan en las cercanías del macizo.

“El volcán Villarrica lleva alrededor de un año en alerta amarilla, ha tenido algunas alzas de alerta y luego ha descendido, pero es un volcán que está fuera de su nivel de base”, expuso. Y en esa línea, dijo que “es por eso que hay que mantener a toda la población, a la gente que transita, que trabaja y que viene a turistar en las faldas del volcán, lo más informada y preparada posible”.

La autoridad regional de Senapred subrayó que el volcán Villarrica “es una amenaza” a la cual las personas “no deben darle la espalda”, sino que aprender a convivir con ésta, a través de acciones como por ejemplo conocer los puntos de encuentro transitorios, las zonas de seguridad y tener un kit de emergencia.

“Es una amenaza que se puede activar, es el volcán número uno desde el punto de vista de la peligrosidad, entonces, a nosotros nos interesaba poner a disposición de toda la ciudadanía este simulacro”, sostuvo.

Además, expuso que era importante la participación de empresas del rubro del turismo, ya que en la eventualidad de una emergencia volcánica “deben guiar a todos sus turistas”, sobre todo, considerando la proximidad de la temporada estival.

El proceso de capacitación estuvo dirigido también a evaluadores, a fin de que este equipo pudiera identificar las brechas, fortalezas y oportunidades durante la evacuación de la población.

De acuerdo con lo informado por Epprecht, la planificación del simulacro comenzó con, aproximadamente, dos meses de anticipación; sin em-

11 horas

se realizó el simulacro ante una eventual erupción del volcán Villarrica. Autoridades regionales, lideradas por el delegado presidencial regional, Jorge Alvial, se trasladaron a Coñaripe.



COMUNIDAD SE DESPLAZÓ HACIA LOS PUNTOS DE ENCUENTRO TRANSITORIOS.



REPRESENTANTES DE DISTINTAS INSTITUCIONES FUERON PARTE DEL DESARROLLO DEL SIMULACRO.

bargo, dijo que la tarea de prevención y de capacitación en las localidades cercanas al volcán es permanente.

El día anterior al ejercicio, el director regional de Senapred participó en una reunión del Comité de Gestión de Riesgos de Desastres (Cogrid) comunal en Panguipulli, a fin de

establecer las últimas coordinaciones.

MUNICIPALIDAD

Desde la Municipalidad de Panguipulli destacaron el buen desarrollo del simulacro.

Al respecto, el director de la Dirección de Seguridad Pública del municipio, Jaime Villegas,

señaló que “no nos cabía la menor duda, conociendo la participación ciudadana de nuestros vecinos y vecinas de Coñaripe y sus alrededores, que iba a haber una muy buena evaluación post simulacro”.

En ese sentido, el representante de la Municipalidad de Panguipulli agradeció a la co-

1 hora

duró aproximadamente el simulacro. Colaboraron instituciones como la PDI, Carabineros, Bomberos, Municipalidad y organismos de salud, entre otros.

“

Se desarrolló la evacuación a la zona segura, doce puntos seguros que estaban previamente definidos, una evacuación de, aproximadamente, 500 personas...”

Jorge Alvial

Delegado presidencial Los Ríos

“

Es el volcán número uno desde el punto de vista de la peligrosidad, entonces, a nosotros nos interesaba poner a disposición de toda la ciudadanía este simulacro...”

Daniel Epprecht

Director regional Senapred

“

No nos cabía la menor duda, conociendo la participación ciudadana de nuestros vecinos y vecinas de Coñaripe y sus alrededores, que iba a haber una muy buena evaluación post simulacro...”

Jaime Villegas

Director de Seguridad Pública

munidad su participación entusiasta e interés “cuando nosotros, como Departamento de Gestión de Riesgos ante Desastres nos hemos desplegado en

el territorio, siempre con la cooperación, ayuda y apoyo de organismos técnicos, como por ejemplo Senapred, Sernageomin, así como también con otras instituciones que tienen injerencia en las emergencias volcánicas y que hoy día tuvieron la oportunidad de acompañarnos”. En el ejercicio volcánico participaron organismos como la Policía de Investigaciones a través de la Brigada Investigadora de Delitos contra el Medio Ambiente y Patrimonio Cultural, Armada, Carabineros, instituciones de salud y Bomberos.

Acerca de la gestión municipal en materia de emergencias, Villegas indicó que dentro de los principales ejes de trabajo del alcalde Pedro Burgos está el robustecimiento de la Dirección de Seguridad Pública.

Y en esa línea, informó que de no contar con vehículos hoy existe una flota de cinco, lo cual destacó: “en el tiempo nos ha permitido poder desplegarlos en el territorio de manera potente y hoy día decir, con mucho orgullo, que los vecinos y vecinas de Coñaripe y sus alrededores están más capacitados para enfrentar un hecho de emergencia volcánica”.

Además, Panguipulli cuenta con el Plan Comunal de Emergencia Volcánica, el cual fue elaborado por la Municipalidad, con la finalidad de dar respuesta y orientación a la población que habita la localidad de Coñaripe y sus alrededores ante una posible erupción del volcán Villarrica.

Este Plan se comenzó a trabajar e implementar el año pasado y está a cargo de la Dirección de Seguridad Pública de la Municipalidad, a través del Departamento de Gestión del Riesgo de Desastre, donde se han hecho simulacros con la ciudadanía y establecimientos escolares. ☞